

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'50
Provincias, trimestre > 5'00
Número del día, 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

MIRANDO A LA PAZ

El problema de las industrias de guerra

Hace algunos días que el Gobierno inglés y los industriales dependientes del ministerio de armas y municiones despidieron en 24 horas a un millón de obreros de ambos sexos.

Claro que todos esos obreros de ambos sexos tienen considerables ahorros, pues durante cuatro años han ganado, sin interrupción, salarios elevadísimos.

Podrán, pues, en su inmensa mayoría, aguardar el fin del período de transformación.

La guerra obligó a los ingleses como a todos los beligerantes y a no pocos neutrales a dedicar sus fábricas a la producción de material de guerra y a construir rápidamente manufacturas de cañones, bombas, fusiles, shrapuells, autos blindados, etcétera, etc.

¿Qué se puede hacer ahora con todos esos elementos colosales, con todo ese «cutillaje» que, afortunadamente, queda sin empleo útil?

Los británicos, gentes prácticas, no han aguardado a que el ministerio les dicte el camino a seguir.

Centenas de industriales han comenzado los indispensables trabajos de acoplamiento de su herramental.

Veamos algunos ejemplos, entre milés.

Tres grandes fábricas de municiones de Leicester, Irkeston y Nottingham se han dedicado a la fabricación de agujas para calcetería, que antes eran importadas por Inglaterra de Alemania.

Casi totalmente calculan que cada una de ellas producirá, dentro de dos meses, dos millones de agujas por semana.

Otras tres fábricas de Zoughbrengh se dedicarán también a la manufactura de agujas y alfileres de todas clases.

Una casa de Leicester que antes se dedicaba a la importación, venta y reparación de máquinas de escribir y que luego de comenzar la guerra fabricó balas y ametralladoras, ha comenzado ya a fabricar dichas máquinas en vez de importarlas.

Otra casa de la misma ciudad que se ha especializado durante la conflagración en la producción de piezas vulcanizadas para magnétos, ha empezado a lanzar a los mercados ingleses plumas estilográficas.

En la región del Leicesterrhire son numerosas las industrias de guerra que se preparan febrilmente a fabricar y vender piezas de acero y madera, lanas, corsés y otros diversos productos.

Muchas fábricas de aeroplanos se transforman para fabricar motores de automóviles y motores de gasolina para lanchas y botes pesqueros y de recreo.

Una inmensa manufactura de tanques y obuses se dedicará a la maquinaria agrícola e industrial.

Las grandes fábricas de hojadelata del país de Gales, ya han vuelto, después del paréntesis de estos cuatro años, a su labor acostumbrada de los tiempos bonancibles.

En la «zona de municiones» de Hejburn-du-Tyne, una manufactura de aeroplanos fabrica muebles y juguetes grandes.

Emplea aproximadamente unos 500 operarios.

Otra ha pasado de la fabricación de cañones a la de locomotoras.

A fin de este mes dará trabajo a 5.000 personas.

Una fábrica de Burnbery que producía proyectiles, venderá material eléctrico.

Otra de Leigh en el Lancashire cambia su «cutillaje» y se dedicará a las prensas para hacer ladrillos.

Otra de Sheffield pasa de la fabricación de proyectiles a la de limas y muelles.

Otra de Leeds se trocará en productora de prensas de acero para minas y utensilios para granjas.

Otra de la misma localidad que repasaba aeroplanos destina sus edificios y maquinarias a la fundición y acabado de válvulas de hierro (utilizando para ello su gran departamento de fabricación de válvulas de latón).

Otra de Birmingham que producía piezas para aeroplanos dará accesorios para autos.

Otra de dicha villa venderá objetos para la navegación.

Otra de Natlock organiza sus talleres para fabricar los utensilios necesarios a las industrias lecheras, que antes compraba Inglaterra en determinados países.

¿A qué continuar?

Con razón mister Kellaway, secretario parlamentario del ministerio de Municiones, ha escrito en una nota oficiosa que publican los diarios de Londres:

«El problema de transformar las industrias de guerra inglesas en industrias de paz no es tan difícil como va-

el que hubo de resolver en Agosto de 1914 para hacer lo contrario.»

Inglaterra, nación práctica e ingeniosa, sale de la crisis con su industria aumentada y perfeccionada y con su agricultura en pleno desarrollo.

Es más fuerte, pues, que cuando Alemania, invadiendo Bélgica, ha obligado a ésta a sacar la espada...

FABIAN VIDAL.

De la Audiencia

En la Audiencia provincial sección primera, terminó el próximo pasado domingo el juicio seguido contra don Apolinar Saldaña, D. Diego Utor y D. Menahen Coriat.

Este juicio como se sabe ha durado cinco días y había despertado gran interés.

Se acusaba a dichos señores de malversación de los fondos municipales del Ayuntamiento de Ceuta.

Como letrados han defendido a los Sres. Saldaña, Utor y Coriat, tres distinguidos letrados; D. Luis Doval, don Carlos González Besada y D. Sebastián Martínez de Pinillos.

Debido a sus brillantísimos informes, que llevaron a la convicción del Jurado, que los acusados eran inocentes, fueron absueltos éstos por el veredicto de inculpabilidad que emitió ese Jurado.

El presidente del Tribunal D. Juan Infante, elocuentemente hizo el resumen completamente imparcial, resumen que fué acogido con simpatía.

A los Sres. Fiscal y Abogado del Estado se les negó la revisión de la causa que solicitaron.

En total ha sido un verdadero triunfo para los ilustrados letrados Sres. Doval, González Besada y Martínez de Pinillos, a los que felicitamos.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros DE CADIZ

En el sorteo verificado hoy para adjudicar los dotes que anualmente reparte esta Institución (Fundación de don Diego Fernando Montañez), han resultado agraciadas con opción a las mismas, las señoritas que a continuación se expresan:

- Núm. 44. Angeles Domínguez Rodríguez.
- Núm. 29. Mercedes Janina Brun.
- Núm. 103. Ana Jiménez Paradela.
- Núm. 26. Carmen Alonso Porto.
- Núm. 56. María Luisa Delgado Blanco.
- Núm. 122. Mercedes Barberi Huel-

Núm. 58. Laureana Gómez Gómez.

Núm. 99. Manuela Villot Campos.

Núm. 35. Carmen Castillo Castillo.

Núm. 23. Josefa Soto Delgado.

Núm. 55. Ana Camaño Valiente.

Núm. 7. María Franco Vázquez

Lo que se pone en conocimiento de las interesadas, para que con arreglo a la base cuarta del Concurso, presenten los documentos necesarios en el término de seis días, para su adjudicación definitiva.

Cádiz, 8 de Diciembre de 1918.

El presidente del Consejo de Administración,

Juan A. de Aramburu e Inda.

De sociedad

En el Ventorrillo «El Chato» se celebró el próximo pasado domingo un banquete con el que los empleados administrativos de la Diputación obsequiaron al contador de la misma, Ilmo. Sr. D. José Murgui, con motivo de haberle concedido la Asamblea un voto de gracias.

El acto resultó animadísimo, demostrándose una vez más la unidad que existe entre dichos funcionarios.

El pasado domingo, y en la iglesia parroquial de San Lorenzo, tuvo lugar el acto de administrar las aguas del bautismo a la primogénita hija de los Sres. de García Sánchez (D. Francisco).

Celebró el Santo Sacramento el señor capellán de los vapores de la Compañía Trasatlántica, don Rafael Cuartero, quien revestido de capa y a los acordes del órgano, impuso a la recién nacida los nombres de Leopoldina de la Sma. Trinidad.

Actuaron de padrinos la señora doña Eloisa Ortega Rodríguez y don Manuel Coimbra y Ortega, abuela y tío respectivamente de la bautizada, quienes después de celebrado el acto invitaron a los numerosos concurrentes a un delicado lunch, pasándose una velada bastante agradable y divertida.

Felicitemos a los padres por tan fausto acontecimiento.

De Barcelona llegó en el tren mixto-expreso de ayer el coronel jefe de Estado Mayor de aquella Capitanía general, don Gonzalo Gutiérrez, persona muy conocida en Cádiz, donde ha residido muchos años.

Viene a recoger a su distinguida familia.

De Bilbao llegaron los armadores

del vapor «Villamanrique», Sres. Gutiérrez Hermanos.

En la estación le esperaba el con-signatario de dicho vapor don Luis Arnáuz.

Del Puerto de Santa María regresó don Francisco Díaz García.

De Puerto Real llegó ayer don Rufino Nieto.

Del Puerto de Santa María el exdi-putado provincial don Luis Pérez Gu-tiérrez.

De Villamartín llegó el capitán de la Guardia civil don Arturo Blanco Horrillo, que viene a formar parte del Tribunal de exámenes para cabos y sargentos de dicho Cuerpo.

Q. A. DRATIN y C.ª

En el Gobierno civil

Visitaron ayer al señor gobernador civil los señores siguientes:

Don Patricio Garvey, diputado a Cortes.

También este señor estuvo visitan-do al jefe del partido liberal-conser-vador en la provincia y senador del Reino, Excmo. Sr. D. Luis José Gó-mez.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos re-medios son infalibles para las enfermedade-s pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma cró-nica ó en consunción. El Unguento Hollo-way bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevad-o directamente á los pulmones y una vez all-repele todas las impurezas. Toda la sang-re del cuerpo pasa constantemente por los pul-mones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una ve-ha llegado al órgano en cuestión, neutraliz-ó expelle del sistema, pronta, completa y pe-manentemente toda partícula morbosa. Es-tas purificaciones verificadas eficazment-e por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando pe-todas las partes del cuerpo hacen que se co-muniquen á éstas últimas las influencias ben-éficas de las mencionadas medicinas.

La Feria del frío

En años anteriores (hace muchos), era para el cronista la inauguración de la «Feria del Frío», motivo para poner todo su empeño en asistir la primera y sucesivas noches, para ha-cer la información de los distintos espectáculos que en ella se vían.

Hubo ocasiones en que este encar-go tuvo que «echarlo» a suerte entre los diversos reporteros, hoy... nadie quiere hacer tal información, pues no hay asunto de qué tratar.

¿Qué hay en la feria?

Media docena de puestos de muñe-cos y turrón, dos «tíos vivos» (y tan vivos), unas cunas, dos barracas de tiro al blanco y (esto es lo mejor) la caseta de la «Tía Norica».

Fué en el único sitio donde nos gleses ha llegado a Hamburgo para visitar los navíos que de la Entente están detenidas en dicho puerto, los cuales deben ser restituidos según ar-hacían el milagro de quitarnos el

llanto cuando veíamos contrariado nuestro deseo.

Siempre es igual, dicen; pero nos-otros encontramos en ese espectácu-lo cierto atractivo, y es el que nos hace evocar los recuerdos de nues-tra niñez; en ese minúsculo escena-rio, viendo ahora los personajes de antaño, nos parece estar en aquellos alegres días que tan fugaces pasa-ron.

La amabilidad del propietario de la caseta, señor Chaves, nos tenía pre-parado un sitio; su menos amable en-cargado don José M.ª Grosso, nos in-trodujo en el «local» y, una vez den-tro, pudimos admirar que la afición es la que guía al dueño; en aquello no es posible tener ganancia; sólo una voluntad como la del repetido señor Chaves, puede sostener aquello.

Nos lo decía: Si me faltara en esta Spoca mi «barraca» y muñecos, segu-ro estoy moriría de pena.

Empezó la representación y vimos desfilar al célebre alcalde «Cucharon» que no ha variado en su buen humor.

La «Tía Norica», está este año más variada; ya no nos canta aquellas cop-las que nuestros abuelos sabían; ya la «Tía Norica» sabe cartar «los oji-tos negros», así como sabe temer la epidemia de la gripe, y prodúcele in-menso terror que la llevan a galope por el Campo del Sur.

Creemos que está proyectando su viaje al Puerto, aún cuando no sabe-mos si desistirá en vista de la en-fermedad que reina.

En resumen: Sabemos grandemente satisfechos y agradecidos a las aten-ciones de que fuimos objeto.

Pronto se «pondrá en escena» una buena producción.

FORILLO

Por telégrafo

(De la Agencia Radio)

Madrid 9.

Escuadra

Londres.

Comunican de fuente americana que la escuadra americana hállase en aguas de Europa.

Ha salido a alta mar bajo el mando del almirante Sims para esperar a Wilson.

De Alemania

Berna.

Rumores que llegan de Berlín dicen que el Grupo Espartacus prepara un golpe de mano y piensa proclamar la República, colocándose en la presi-dencia de la misma a Liebnchlk.

Comisión

Basilea.

Una comisión de seis miembros in-gleses ha llegado a Hamburgo para visitar los navíos que de la Entente están detenidas en dicho puerto, los cuales deben ser restituidos según ar-

... SIMPLER ... SANOS ... Y SEGUROS ...

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

Las Píldoras y el Ungüento de Holloway dan buena salud forzosamente

EL UNGUENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y Pecho.

PREMIADOS DE POLO A FOLO

Premio Nobel

Cristiania.

Propúsose en ésta que el premio Nobel sea concedido al valiente ge-neral Foch.

Poseción

París.

Poincaré y Clemenceau salieron ayer de París.

Trasladaránse a Metz para proce-der a la toma de posesión oficial de Alsacia y Lorena.

Proposición

París.

La Academia de Bellas Artes ha propuesto que los robos cometidos por los alemanes sean recompensa-dos con obras de arte francesas exis-tentes en los Museos alemanes de origen francés.

Zurich.

Bark, ministro actual del Gobierno de Berlín, ha dirigido un mensje al Comité de obreros y soldados de la capital, diciendo que Alemania está a punto de perecer de hambre.

Habla el Kaiser

Londres.

El exemperador de Alemania dijo hácese contra él acusaciones crimi-nales, de las cuales dice no defende-ráse hasta que no sean oficialmente formuladas.

Desavenencias

Londres.

Algunos miembros de la Bolsa de Comercio suscitaron cuestión por la admisión de sujetos de origen ene-migo.

De Almería

Almería:

Se celebró la Asamblea republicana, aprobándose las bases de reor-ganicación del partido.

R. Bernal

CONSULTORIO

MÉDICO-QUIRÚRCICO DE 12 a 3

Rosario Cepeda, 28.

Aplicaciones de sueros y vacunas polivalentes

NOTICIAS VARIAS

La Audiencia Territorial de Sevilla comunica a este Gobierno civil a fin de que sea publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia de que los Sres. D. Manuel Velázquez Diosdado, don José Garzón y Ruiz y don Anto-nio Meléndez Castañeda, han solici-tado el juzgado municipal de San Fernando.

La benemérita de San Roque da cuenta a este Gobierno civil de que en la carretera que desde dicha po-blación conduce a la de San Roque, fué encontrado el cadáver de un hom-bre, personándose el juzgado y el mé-dico forense.

Este certificó había fallecido de un dolor miserere. El cadáver no ha podido ser iden-tificado.

También la benemérita de San Ro-que detuvo a los paisanos José y Pe-dro Méndez Valares autores de las le-siones causadas a sus convecino Joa-quin Ferrer Moreno, cuyo hecho ocur-rió el día 5 del actual en la barriada de Campamento, término de esta ciu-dad.

El tren mixto expreso de ayer llegó a Cádiz con una hora y quince minu-tos de retraso.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de neuraste-nia, debilidad general, vértigos, reu-ma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera mara-villa curativa, de resultados sorpren-dentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medica-mentos, preconizados, hoy, en reco-nocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto.

Dirigirse únicamente por escrito a D.ª Carmen D. A. García, Salmerón 67, Barcelona.